



ふるさとを愛し、自分を大切に！ ひとを大切に！！

大変厳しかった冬がようやく終わりを告げ、少しずつ春の気配を感じる頃となりました。いよいよ今月17日には卒業式を迎えます。6年生は来月には中学生となります。小学校生活の締めくくりとして、最後の1ヶ月間を有意義に過ごし、よりよい中学校生活へとつなげてほしいと思います。



中学生は、小学生の頃よりも学校での活動が多くなり大変忙しくなります。授業時間も長くなり、授業数も増えます。さらにそのあと部活動などもあり、家に帰る時間も遅くなります。また、中学校からは授業が教科ごとに担当の先生が変わります。それだけ各教科の専門性や難易度が上がるということです。満足できる成績を取るためには、それぞれの科目で対策をする必要があります。予習や復習を継続しておこなうこと、つまり学習習慣の定着が必要になります。今のうちから限られた時間で効率よく勉強する方法を身につけておきたいものです。

今後AIの活用やグローバル化・多様化が一層進み、これから生きる子どもたちには、答えがある問題ばかりではなく、問い自体を自分で考え、周りの人と対話しながら、自分なりの考えを導き出す力、「自分で考えて行動する力」が求められていきます。

6年生は、南山城小学校の学校生活の中で多くの素晴らしい経験を積み重ねてきました。お世話になった皆様への「感謝」の気持ちと、自分に「自信」と「誇り」を持って、南山城小学校の卒業生として、これからも「夢や目標」に向かって大きくはばたいてほしいと思います。さらなる活躍を期待しています。

生活習慣について考えてみます。規則正しい生活習慣とは「早寝・早起き・朝ご飯・適度な運動」等といったところが挙げられます。子どもが健やかに育つための第一歩です。子どもの頃に規則正しい生活リズムを身に付けておくことで、成長してからも生活リズムが崩れにくく、今後の生活の基盤となります。生活基盤が安定すると、生活面や健康面だけでなく、よい学習習慣をつくることになり、それが子どもたちの学び力の育成に大きな役割を果たします。

また、学習習慣について最も重要なカギとなるものは、就寝時刻を決めることです。就寝時刻を決めると、寝るまでにしなければいけないことが決まり、テレビやゲームをだらだら続けることがありません。また、睡眠をしっかりとることで、成長ホルモンが十分に分泌されて、日中、脳も活性化して学習効率が上がります。

初めのうちは子どもだけで自分の生活をコントロールすることができません。大人の適切な関わりが重要です。「良くできたね」「がんばったね」と適切な言葉をかけることで、次の行動へのモチベーションが生まれ、やがて自分自身に対する自信につながります。



「いのちの授業」～生きてるだけで100点満点～

令和5年2月9日(木)

5・6年生を対象に『命の授業』を実施しました。小西朋子先生に來校していただき、助産師の専門的な立場から、いのちが母体で育まれる過程や産まれてくる「いのち」の素晴らしさを教えていただきました。「生まれてから色んなことができるようになり、存在しているだけで本当にすごい。人それぞれ違って当たり前であり、自分のままであっていい、**生きてるだけで100点満点だ**」などを学びました。その後、全員が赤ちゃんの人形を使った抱っこ体験もさせていただきました。



授業を受けた児童からは「自分の生まれてくるのは奇跡とわかった」「これからもっと自分を大切にしないといけない」「家に帰ったらお父さんとお母さんに感謝を伝えたい」などの感想がありました。



6年生和楽器体験

6年生では、京都三曲協会の方を講師として、尺八と箏の体験演奏をしました。尺八は音を出すのが難しく何度も挑戦する子どもたち。最後には箏で「さくらさくら」を合奏し、和楽器の奏でる美しい響きを感じることができました。



3年生クラブ見学

本年度最後のクラブ活動を実施しました。どのクラブも高学年が中心となって計画を練り、みんなが楽しめるような活動をしてきました。最後のクラブ活動には次年度にむけて3年生がクラブ見学にやってきました。



文化クラブ



スポーツクラブ



ものづくりクラブ



3月の行事予定

日	曜	行事計画等
1	水	ぐりぐらさん朝のお話会(中) 3年山城郷土資料館見学
2	木	全校朝礼
3	金	委員会
6	月	児童集会
7	火	SC
9	木	ありがとう集会 お誕生日給食
10	金	通学班会
15	水	安全点検
16	木	短縮4校時
17	金	短縮3校時 令和4年度卒業証書授与式
20	月	短縮4校時
22	水	短縮4校時
23	木	短縮4校時 給食終了
24	金	短縮3校時 令和4年度修了式

お知らせ

令和4年度 卒業証書授与式

日時 令和5年3月17日(金)

午前9時30分 より

場所 南山城小学校体育館

※今年度も規模を

縮小して実施します。



給食感謝週間の取組

1月の給食感謝週間では、栄養士の上坂先生が食育の授業を行い、給食や食べ物についての学習を深めました。また、なかよし班対抗の「まめまめ大会」では、楽しみながら豆を運び、全校でお箸の正しい持ち方を学びました。

1月30日には、取組のまとめとして「給食感謝の集い」を行いました。調理員さんに感謝の気持ちを伝える手紙を読み、手作りカレンダーをプレゼントしました。放送委員会からは、「給食クイズ」の出題もあり、給食について改めて考える機会となりました。



上坂先生の食育学習



まめまめ大会



調理員さんへプレゼント



給食クイズ